

TOP 9: Biotechnologie – Aktueller Sachstand

- Ministerium für Wissenschaft und Gesundheit -

Beschluss:

Der Ministerrat nimmt die Vorlage des Ministeriums für Wissenschaft und Gesundheit zur Stärkung des Biotechnologie-Standortes Rheinland-Pfalz zur Kenntnis.

Erläuterungen:

Die Landesregierung hat sich zum Ziel gesetzt, Rheinland-Pfalz in diesem Jahrzehnt zu einem führenden Standort in der Biotechnologie und Altersforschung zu entwickeln, indem das Momentum der weltweiten Sichtbarkeit des Wissenschafts- und Biotechnologiestandortes Mainz genutzt wird. Hierzu sollen die lebenswissenschaftliche Grundlagenforschung mit Bezug zu den großen Volkskrankheiten im Schulterschluss zwischen Hochschulen und außeruniversitären Forschungseinrichtungen gestärkt, die Bedingungen für Ausgründungen in diesem Bereich verbessert und die Standortbedingungen für die Ansiedlung weiterer Biotechnologieunternehmen weiterentwickelt werden. Die starke Förderung der vergangenen Jahre in den Lebenswissenschaften bzw. der gesundheitsbezogenen Forschung wird die Landesregierung fortsetzen.

Seit Mai 2022 wurde mit Blick auf die Akteure, Stärken und Erfolge im Land und die bereits eingeleiteten Schritte der Landesregierung ein Beratungsunternehmen mit der Erstellung einer ressortübergreifenden Biotechnologie Studie und Strategie des Landes sowie einer RLP Roadmap mit einer Laufzeit von 12 Monaten beauftragt. Eine Veröffentlichung der Ergebnisse ist für Sommer 2023 geplant.

Die Stadt Mainz hat die ihrerseits in Auftrag gegebene Bedarfsanalyse „Biotechnologiestandort Mainz“ im Juli 2022 vorgestellt. Mit lokalem Fokus wurden die Anforderungen verschiedener Interessengruppen insbesondere hinsichtlich der räumlichen Entwicklung untersucht. Die Ergebnisse der Bedarfsanalyse sollen nun in die städtebauliche Strategie der Stadt Mainz einfließen. Eine Verzahnung der städtischen Bedarfsanalyse erfolgt über die Biotechnologie Studie des Landes.

Die Ministerpräsidentin kündigte auf ihrer diesjährigen Pressereise im Juni 2022 gemeinsam mit dem Landeskoordinator für Biotechnologie den offiziellen Start für die „Biotechnologie-Akademie Rheinland Pfalz“ an der Technischen Hochschule Bingen an. In einem engen Netzwerk mit Industrieunternehmen der Branche sollen die akademische Ausbildung und die berufliche Weiterbildung im Bereich der Biotechnologie in Rheinland-Pfalz koordiniert, besser sichtbar gemacht und ggf. um fehlende Elemente ergänzt werden, um dem wachsenden Bedarf entsprechend qualifizierter Fachkräfte und der Nachfrage an Weiterqualifikation Rechnung zu tragen.